

RÉFLEXION SPIRITUELLE

par le père Jack Youssef

AVRIL 2024

Fraternité fondée dans le Christ

1^{ère} lettre aux Corinthiens 12, 12-27

« Prenons une comparaison : le corps ne fait qu'un, il a pourtant plusieurs membres ; et tous les membres, malgré leur nombre, ne forment qu'un seul corps. Il en est ainsi pour le Christ. C'est dans un unique Esprit, en effet, que nous tous, Juifs ou païens, esclaves ou hommes libres, nous avons été baptisés pour former un seul corps. Tous, nous avons été désaltérés par un unique Esprit. Le corps humain se compose non pas d'un seul, mais de plusieurs membres. Le pied aurait beau dire : « Je ne suis pas la main, donc je ne fais pas partie du corps », il fait cependant partie du corps. L'oreille aurait beau dire : « Je ne suis pas l'œil, donc je ne fais pas partie du corps », elle fait cependant partie du corps [...] Si un seul membre souffre, tous les membres partagent sa souffrance ; si un membre est à l'honneur, tous partagent sa joie. Or, vous êtes corps du Christ et, chacun pour votre part, vous êtes membres de ce corps. »

*

Ce texte de saint Paul soulève la question fondamentale de fraternité dans l'Église. Cette fraternité n'est pas une réalité seconde mais elle se situe au cœur de l'être même de l'Église. Saint Paul montre que les membres du corps du Christ sont liés de l'intérieur les uns aux autres. Rien ne pourra détruire cette fraternité car elle est fondée dans le Christ lui-même.

Cette unité originale a des conséquences énormes sur notre vie de chrétiens. Prenons l'exemple de vos équipes. Il est fort possible que vous rencontriez des conflits, des désaccords etc. au sein de vos équipes. Comment réagiriez-vous devant ces problèmes ? Afin d'affronter ces conflits, nous pouvons toujours faire appel aux coachs et aux personnes spécialisées. Mais saint Paul attire notre attention sur un autre horizon qui n'est forcément pas contradictoire avec la première solution. L'Apôtre nous invite à aller à l'essentiel de notre vie chrétienne. Il faut regarder l'autre comme un membre du corps du Christ. L'autre reste toujours ma sœur et mon frère car cette relation est fondée en Dieu.